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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献

·会客厅

如何为创新创业者搭建成长的“鸟巢”？
市人大代表、郑州金鹏电子商务有限公司董
事长赵长升提出三条建议。

首先，要拿出顶层系统设计方案，整合
科技、人力资源和社会保障、工信、金融办、
人才办、中小企业等多部门资源，系统构建
多层次服务政策和措施。

其次，研发资金要有保障,研发投入强
度的短板必须尽快补齐。

第三，创新驱动要培内引外并重，当地
政府要致力创新创业生态体系的构建，可
以通过政府购买服务，推动区域创新创业
产业发展，形成新兴产业资源要素高效配置
的载体。

构建创新创业生态体系
——访市人大代表赵长升

市人大代表、百顺国际酒店有限公司董
事长闫百顺认为，政府工作报告回顾了过去
一年郑州发展“成绩单”，让人振奋。

闫百顺说，随着我市城市化进程加快，
居民的生活条件及居住环境得到极大改善
和提高。然而，由于受历史条件的限制，早
期建设的城市老旧住宅小区与日益完善的
城市功能相比日趋滞后，已成为当前我市城
市化进程中需改进和加强的薄弱环节。

他建议，对一些老旧小区进行就地提级
改造，重新规划设计，并通过居民的共商共
治来完成包括停车、养老、加装电梯等便民
设施的完善和优化，完成对这种老旧危旧小
区的整体提升。

创新老旧小区改造方案
——市人大代表闫百顺

为创新创业者搭建成长“鸟巢”

市人大代表、中牟县官渡镇党委书记
段长海说：“我们2016年开始探索农业改革，
对辖区的孙庄村采取农民土地入股的形式，
发展现代农业，村民们已经尝到了甜头！”

他建议，改革目前的农业生产关系势在
必行，只有这样才能更好地支撑农村发展。
农民所拥有的资源只有土地和宅基地，建议
通过宣传组织动员，土地进行整合，彻底摆
脱当前的散户经营、各自为战、规模小、品质
低、抵御市场风险能力弱的局面，从而走上
规模化、集约化、高品质之路，让农民富起
来、乡村振兴起来。

如何发展得更好，步伐走得更稳，他希
望得到上级的支持和帮助。

推动农村农业改革加快乡村振兴
——访市人大代表段长海

如何充分发挥文化产业在国家中心城
市建设中的引领和支撑作用?市人大代表、
市委宣传部常务副部长徐西平说，要着力抓
好重大项目建设，力争建成开业一批、主体
完工一批、实现开工一批，不断打造文化新
名片；着力推进四大历史文化片区等园区建
设，打造中原地区文化会客厅，推进文化产
业规模化、集约化发展；着力培育市场主体，
充分发挥文化产业政策的扶持作用，一方面
扶持中小文化企业发展，一方面吸引国内外
知名文化企业总部落户郑州，大力提高文化
服务供给水平，培育形成新的增长动力和竞
争优势，不断满足人民群众多元化、多样化、
多层次精神文化需求。

着力抓好文化产业重大项目建设
——访市人大代表徐西平

“作为教育界代表，我更关注的是政府
工作报告中有关教育的数字和表述。从数
据看，政府聚焦民生福祉确实下了很大功
夫，基础教育的未来更有希望。”市人大代
表、金水区沙口路小学校长英瑾说。

英瑾建议，满足优质教育需求的教育
投入仍需加强，努力解决入学难、大班额，在
不断持续提升学校教育硬件水平的同时，还
要关注优秀师资人才引进。

“让孩子在学校有家的感觉”，这是英瑾
的又一理念。“尤其是外来务工子女集中的
薄弱学校，一定要秉承教书和育人的理念，
让孩子们在学校‘系好人生第一粒扣子’，养
成教育、素质教育要永远在路上。”

帮孩子“系好人生第一粒扣子”
——访市人大代表英瑾
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市人大代表、浪潮集团河南公司总经理
纪磊表示，建设国家中心城市离不开新兴产
业的支撑，目前郑州正在强力发展大数据产
业，而浪潮也在郑州设立了高效能服务器和
存储技术国家重点实验室分中心，已部署研
发人员近千人，接下来将有目标、有计划地
集聚一大批上下游企业，在郑州打造国内智
能计算产业高地。

“建设国家中心城市需要积极探索新型
智慧城市建设，有效提升政府的城市治理能
力和公共服务水平。”他建议，郑州要进一步
提升营商环境，让更多的互联网顶尖企业入
驻郑州，用最新的理念、方法和模式共同探
索新型智慧城市建设。

引入互联网顶尖企业助力数字经济
——访市人大代表纪磊


